

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

TACIO CASTRO

San José, jueves 23 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Avª Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

Democracia y
Justicia al mérito

BERNARDO SOTO

Respeto á la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

**LA UNION
HACE LA FUERZA**

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

Restaurante Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado Restaurant Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGLIETTI.

Nota.—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis se les suplica se sirvan pasar antes de días á cancelarlas.

JOAQUÍN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLOM

CORRESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Los Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á cuarenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Sanchez W.

Casa de Ramón Li

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

**GABINETE DENTAL
ELÉCTRICO**

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Con sultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial" detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende maderal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guachipelín y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y paralelas para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

Espacio disponible

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO
ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,
JUAN RAFAEL ACUÑA

23 DE MAYO DE 1901

UN PROYECTO DE LEY

LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE

Pasó en segundo debate y sin discusión en el Congreso Constitucional el proyecto de ley sobre convocatoria de una Constituyente.

Es este el momento oportuno, demanda el país la convocatoria de la asamblea? Qué reformas tan trascendentales se van a hacer que es necesario un cambio completo de Constitución? Está en la mente de todos los ciudadanos que nuestro actual Código Político es ya deficiente? No, y mil veces no. La prensa que refleja las opiniones del país no ha dicho nada, los hombres notables no experimentan la necesidad de ese cambio, las actuales circunstancias son las menos a propósito para ello.

Como una evolución natural el cambio de Constitución debe venir. Debe aprovecharse el momento en que esté a punto, como si dijéramos, y entonces verificarlo.

La libertad es una de las principales condiciones en que se debe producir. Y a quien se le ocurre que ahora la tenemos? Qué va a ser la Constituyente? Una reunión de amigos del Gobierno que aceptarían sin discutir la nueva Constitución que éste proponga. Asunto tan trascendental ha pasado sin debates en la Cámara de Diputados.

Y a quién se le oculta el móvil que impulsa la idea de la convocatoria de Constituyente? Es necesario, conviene a intereses elevados, permitir todas las reelecciones a la Presidencia; dar omnímodos poderes al Jefe del Ejecutivo y centralizar más

el poder en una sola persona.

Eso si está en la conciencia de Tirios y Troyanos.

Y a qué viene eso de cambios? Se respeta la Constitución vigente? No. Se pasa sobre ella como por encima de un cadáver; entonces, para que andarse con hipocrecías, y con farsas legales y escrúpulos de monja?

No. Estamos ya cansados de eso. Franqueza, señores! Supriman la Constitución, supriman las garantías individuales, y lancen a la calle sin máscara, sin remilgos, la idea, la gran idea de ustedes: "Dictadura Vitalicia."

Entonces vendrá la reacción.

PRO DOMO (1)

V

¿Conservadora?

Entre las varias incorrecciones y los atrevimientos inconcebibles de *Misia Ekis*, no puede hallarse incorrección más deplorable, ni más inocente osadía, que esa incorrecta inoventada de que "la enseñanza clásica es conservadora." Tanto que, a propósito, habría hoy más que sobrados motivos para agregar una nueva sátira a las que, hace treinta años, empezaron a publicarse aquí con el título y estribillo: *¿Que atrevida es la ignorancia!*

Pero basta, y vamos al asunto. Un tipo literario de esos que inundan de palabras dos ó tres planas de periódico, para hundir y ahogar una sola frase (que luego sobrenada tranquila en la superficie de esa bulliosa marea), también marearía ahora a sus lectores con eruditas disertaciones sobre la primera evolución del progreso y la libertad, en esta vida y civilización cristiana en que vivimos, nos movemos y somos" todos, cualesquiera que sean nuestras opiniones sobre educación y enseñanza. Abreviando empero, todo lo posible, habré de condensar el pensamiento, cuyas múltiples consecuencias podrá sacar, si gusta el discreto lector.

¿Pues, acaso, no fué el mismo San Pablo un pensador clásico de primera fuerza y un modernista de verdad en aquellos tiempos, sin que la cultura helénica que tenía en las entrañas, le estorbase para extender la gran novedad, las nuevas ideas, entre todas las gentes, con divinas inspiraciones y con

(1) Véase n.º IV, en "El Día" de hoy.

esfuerzo heroico, hasta morir por la verdad que nos ha hecho libres?

¿Y San Jerónimo y San Agustín (siento tener que predicar un poco, pero hay que cristianar a esta gente), no fueron azotados de ángeles, según cierto pintor famoso, á causa de su grande afición á los clásicos, latinos y griegos, ó seriamente reprendidos por sus santas madres, en vista de sus aficiones filosóficas? Porque, eso sí, en todo se puede exagerar, y hasta los santos exageran. Pero esas mismas exageraciones, esa pasión y ese arrebatado entusiasmo por la belleza y la verdad, son buena muestra de actividades y energías que nunca podrán despertar en ciertos modernos de afición, su ateísmo de cátedra y su educación materialista.

Y viniendo á la segunda evolución de lo mismo ¿no conocen todavía nuestros nuevos despertadores á un tal *Wicloff*, "Morning Star of the Reformation," que le dicen sus compatriotas, Profesor de clásicos griegos en Oxford, traductor del Nuevo Testamento y hombre de grandes energías, hombre de acción por su talento y sus estudios; no han oído hablar de Juan *Huss*, Rector de la Universidad de Praga, sujeto de vastos estudios clásicos, y de tan varoniles esfuerzos y tal firmeza de carácter, que se dejó quemar vivo por no retractarse y abjurar de sus opiniones?.....¿O no hay más acción que la del cuerpo?

¿Tampoco saben de *Lutero* y sus estudios predilectos, del fraile Profesor de Lengua hebrea, que hubo de habárselas, también á tinterazos, con un demonio, el cual no le dejaba traducir la Biblia... hasta que *espantó de viaje* al mismo Diablo el dicho religioso, y se salió con la suya y con todos los Sagrados Libros en perfecto alemán, sin notas ni nada, ni otra errata que aquella de *Narr* por *Herr* que se hizo célebre, cual ninguna, en la Historia de los Incunables? ¿Vaya si fué hombre de acción ese fraile, con todo y su latín y su griego y su hebreo, sin salir de ninguna Escuela Real ni tener que entrar á enchilarse en ningún Instituto Pedagógico!

¿Y Urbino *Hutten*, *Magister Artium* (Doctor que decimos) en Frankfort á los diez y ocho años, cuando á esa edad apenas si llegan otras criaturas á *Bachilleres en Humanidades*, sin griego ni latín, como la chica de la carta?... Y eso que, ahora, dicen que "hay que armarse tempranamente para la lucha por la vida." Pues sé-

base que el mentado *Hutten* fué hombre de una actividad prodigiosa, sin embargo de haber escrito poemas y epigramas latinos y descubrir los manuscritos de Tito Livio, que publicó, así como también los de Plinio, Quintiliano y otros clásicos.

¿Y Erasmo y Budeo, y *Melanthon*, enamorado del idioma que enseñaba en Wittenberg, hasta el punto de cambiar su nombre alemán por ese griego que le inmortalizó como brazo derecho del grande herejarca? ¿Qué diferencia de los insensatos que pretenden enseñar un idioma, tratando de estropearlo y sosteniendo *ex cathedra* que su literatura no tiene ideas!

Pero aquéllos eran hombres sanos, verdaderos hombres de acción y poderosos de alma y cuerpo, y éstos... serán lo que ellos quieren, pero lo cierto es que parecen imbéciles.

Pues llega otro momento histórico, y la evolución pasa de la conciencia al pensamiento. Aparecen Bacon y Descartes y Pascal y Espinosa (que no *Spinoza*, porque su nombre fue español, como lo había sido su familia criminalmente expulsada por Poderes estúpidos que ya agonizan), y Leibniz y una legión de pensadores que, bien provistos de latín y griego y demás cosas que precisan para ser gente, reformaron la filosofía y la ciencia, preparando ya sus aplicaciones prácticas y su consorcio fecundísimo con la vida, y dando, por lo mismo, pasos agigantados en las esferas superiores de la libertad y el progreso humano en la tierra. ¿Serían esos señores, hombres de acción, sin perjuicio de sus ideas y sus idealismos y metafísicas, ya que acción humana, ó racional procedimiento, no puede darse sin ideas; ó serían esos *representativamente* "espíritus propensos á vivir fuera de lo real y dados á las abstracciones;" serían simples *eruditos*, ó *hombres hechos y derechos*?

¿Y esa otra evolución, la cuarta de la serie, el momento político en esta historia de las cosas y las ideas que las animan; y ese salto mortal para muchos, y para tantas cosas, pero, al fin y postre, de vida para otras muchas cosas, en cuenta estas mismas repúblicas menores, debióse acaso á los Pedagogos de alguna escuela superior, puesta en zancos para parecer otra cosa desde lejos, ó fué resultado lógico, natural, necesario, de todo un largo siglo de trabajos intelectuales, de cultura eminentemente clásica y trasiego tempe-

tuoso de ideas, más bien que consecuencia de miseria y necesidades del pueblo, que así como eran habían sido muchachos, y así habrían continuado cobardemente ocultas en los corazones, sin la poderosa fuerza de las ideas, sin la expansión de los espíritus, más fuerte y más violenta, pero más benéfica para el progreso humano, que las brutales explosiones de la naturaleza?

V. FERNÁNDEZ FERRAZ.

Cartago, 5 mayo 1901.

Cosas de los Padres

de la Patria

Que es necesario que el taquígrafo tenga ordenadas sus notas al día siguiente de la sesión á la orden de los diputados, para que éstos las examinen y no dejen ver la luz pública á ciertas barrabasadas. Bien hecho. La ropa sucia se lava en casa y no se da á oler á los extraños.

Que pasó aprobado en segundo debate, y sin discusión, el proyecto de la convocatoria de una Asamblea Constituyente. Asunto tan *baladí* no necesita discutirse. Claro! A quien se le va á ocurrir pensar si el país demanda ó no la Constituyente!

CORRESPONSALES

De Desamparados

Sr. Director de *El Tiempo*.

Muy señor mío.

Ahora que aquí solo se ocupan de fiestas, voy á contarle á Ud.—para que se lo cuente á sus amigos—algo, muy interesante y que vale la pena de conocerse.

Había aquí en aquellos dorados y viejos tiempos del Padre Zavaleta una hermosísima y magnífica custodia, orgullo de este pueblo y producto del bolsillo de los feligreses. Repetidas veces se propuso por gente de bonete rojo al Padre, un cambio de custodia con unos miles de pesos vueltos, pero ni Zavaleta, de grata memoria, ni su sucesor el activo é inteligente padre Salazar, quisieron despojar al vecindario de lo que le pertenecía.

Recuerdo esto, porque ahora se susurra aquí por todas partes, que esa custodia ha desaparecido y ha sido reemplazada por otra de muy poco va-

LA FUNERARIA DE PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuoria catafalcos, tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebres de primera y de segunda clase, impresión y circulación de cartulinas coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes. Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche. Más barato que nosotros nadie!!!

A. LANDENGREN. Sucesor de Pedro Marques

Dirección 50 varas al norte del Telégrafo,

lor. Cosa tan grave no afirma nadie, pero hay dudas y sospechas en todos los que conocieron la vieja joya y que echan hoy de menos sus esplendores y su tamaño.

Tal rumor, se condensó en un escrito que los vecinos de este pueblo hicieron para elevar al señor Cura Presbítero Rosendo Valenciano, para que él pusiera en manifiesto la custodia y disipara así las dudas de todos.

Supo eso el Padre, y dicen que el domingo siguiente se negó rotundamente desde el púlpito á mostrar la custodia y dijo que si alguien quería que acusara criminalmente, pero que él no accedía al escrito. Así es que todo se ha quedado en habladurías y en suposiciones.

Damos á conocer al público tales cosas para que se aclaren y se sepa que hay de eso en definitiva.

Tiene la palabra el Padre Valenciano.

De Ud. atto. y S. S.

D. SCUBRE.

Desamparados, 20 de mayo de 1901.

GACETILLAS

—Nuestro Cónsul General en París, don Octavio Beeche, ha renunciado su puesto. Así es que pronto nos daremos el gusto de tener entre nosotros al distinguido amigo Beeche.

La Violeta
Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—Don M. Sasso de la Vega ha sido nombrado para maestro del 5º grado de la escuela superior de varones de Cartago.

La Violeta
Artículos de tocador y perfumería.

—Acaba de llegar al país nuestro excelente amigo el Dr. Alvarez Cañas y su esposa Sean bienvenidos.

—Don Roberto Pinto se embarcó para Nueva York.

La Violeta
Despachos emperado á precios módicos.

—Se embarcaron para San Juan del Norte don Federico R. Velarde y el Dr. don Alejandro Angulo Guridi.

La Violeta
Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

—Hemos recibido una tarjeta postal de Cali Cauca, Colombia, en que se nos tacha de cándidos y bondadosos junto con el Director de *El País*,

por dar cabida en las columnas de nuestros diarios á las noticias que recibimos de los revolucionarios liberales de aquella república; dice el firmante de la tarjeta, entre otras cosas, que todo lo que nos cuentan los liberales son mentiras, que los tales ejércitos de que hablan no se oyen nombrar por allá, que el Gobierno está bastante fuerte para develar cualquiera guerrilla y aun para arreglar cuentas con aquellas nacioncillas que dan ayudas á los rebeldes etc. etc.

Ponemos á la disposición de los respetables miembros de la colonia colombiana la tarjeta y las columnas de *El Tiempo*, por si quieren contestar.

La Violeta
Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

—El Padre Zúñiga, Cura de la Merced, ha obtenido la licencia respectiva para celebrar rifas en la plazuela de la Merced vieja, frente á La Perla Antillana, con el fin de realizar los objetos que sobraron del gran turno.

La Violeta
DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—Ayer salieron de paseo para el Río Grande los alumnos y profesores del Liceo de Costa Rica.

La Violeta
Medicinas frescas y puras.

—Reciba nuestro sentido pésame don Enrique Rawson por el desgraciado acontecimiento que hoy le llena de luto con la muerte de su tío Mr. Henry Hallams Rawson, acaecida en París.

La Violeta
Bragueros pesarios, Vendas, etc.

—Se nos ha dicho que el joven Bachiller don Lauro M. Leal, ex-Juez Civil y del Crimen de la comarca de Puntarenas, está elaborando un análisis de la Administración de Justicia en aquella Comarca. Se promete poner de relieve las ventajas que entraña, lo mismo que las desventajas de que adolece. No dudamos de la utilidad de ese trabajo por la luz que dará acerca de la marcha de los negocios en el ramo de Justicia.

La Violeta
Medicinas de patente de todas partes.

—Más de veinte años.—No hay que pasar por alto la opinión respetabilísima del excelente facultativo, Dr. Salvador Figueroa, de Sonsonate. Hea aquí:

“Por más de veinte años he prescrito en mi práctica médi-

ca la preparación farmacéutica conocida con el nombre de “Emulsión de Scott,” y habiendo obtenido casi siempre los mejores resultados en el tratamiento de varias afecciones bronquiales ó pulmonares crónicas, no vacilo en recomendarla como uno de los más útiles medicamentos que la terapéutica moderna posee para combatir tanto las enfermedades torácicas como en general las que reclaman un tratamiento reconstituyente.”

Ayuda á la Naturaleza.

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les prueba el alimento, algo pasa. Hay que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

LA EMULSION DE SCOTT

DE
Aceite de Hígado de Bacalao
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

allanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquella necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Rehúsen las imitaciones y las preparaciones sin sabor y “vacos” llamados “preparaciones de aceite de hígado de bacalao” pero que no lo contienen.

SE VENDE

un billar de los mejores del país. En esta oficina informarán.

Rifa muy importante

La que está haciendo la Junta Edificadora de la Iglesia de San Mateo, de un terreno de 10 manzanas, sito 1,000 metros al Norte de la plaza de la misma población, en un punto bastante elevado y de consiguiente fresco, propio para agricultura.

PA 50 CENTAVOS ACCIÓN

Diríjense á don Mateo Vargas en San Mateo; á don Tomás Jenkins en Atenas; á don Ramón Muñoz en San José; á don Sérvulo Ruiz en Heredia; á don Espíritusanto Ruiz en Alajuela; á don Patrocinio Ugalde en San Ramón; al señor Cura de Palmares y á don Liberato Jiménez en Esparta.

¡¡ ACUDID, AGRICULTORES !!

San Mateo, enero de 1901.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la venta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acreditada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA.

BARATAS

Vendo dos casas situadas en la manzana 38 de Limón. También vendo una casita en Escazú.

San José, mayo de 1901.

JULIO CASTRO S.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

“La Pacífica,” situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

“La Raya,” situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en “Los Cuadros” de Tres Ríos.

Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. Sasso

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 80 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesto de una casa de habitación, un tejár de dos galerías, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico. Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

Este acreditado negocio que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi propiedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desea. Hay variado surtido de joyas precios módicos. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la conservación de toda clase de relojes.

CAYETANO LOPEZ GARCIA.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba. Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado. A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de paupería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecida bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marahones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento. Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño JUAN Vte. MONESTEL.

LUIS WANGELIN

— PINTOR —

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166 Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe. Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y recurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOTO.

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Sainz.

NICOLÁS CASASOLA.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, veudo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y C^{ia}, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al oleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristalería para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de cañ, tocadores y tarabos con sus correspondientes juegos, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caoba, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia, Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.

San José, 1º de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto. En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro. San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

El Dr. Federico Zumbado ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jimenez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTÍN BONEFIL

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO
4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres. Rucavado.

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste nº 282 frente á “Las Ciudades d Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro

Espacio disponible